
 

 

 

 

 
 

 
 
 
 
 

In der Sitzung am 27.04.2017 nahm unser verdienter politischer Weggefährte 
Berthold Haaf seinen Abschied aus dem Gemeinderat. Er gehörte dem Plenum seit 
Dezember 1992 an und bekleidete 15 Jahre (Mai 2002 bis April 2017) das Amt des 
Fraktionssprechers der SPD/Freien Bürger. 
 

Wir bedanken uns bei Berthold Haaf für sein langjähriges engagiertes Wirken zum 
Wohle unseres Dorfes und seiner Bürgerinnen und Bürger. Seit fast 25 Jahren 
gestaltete er als Mitglied unserer Fraktion die Zukunft von Kleinrinderfeld. Er hat viele 
wegweisende Projekte angestoßen, begleitet und vollendet. Mit seinen wohl 
durchdachten und nachhaltigen Konzepten gab er unserem Dorf das Rüstzeug für 
die kommenden Jahre mit auf den Weg. Wir bedauern seinen Rückzug aus dem 
Plenum sehr und wünschen ihm für die Zukunft alles erdenklich Gute. 
 

Gleichzeitig wünschen wir seinem Nachfolger Philipp Scheuermann einen guten 
Einstand und bei allen anstehenden Entscheidungen stets eine glückliche Hand. Wir 
freuen uns auf die gemeinsame Arbeit mit ihm. 
 

Das Foto zeigt unseren neuen Fraktionskollegen Philipp Scheuermann (links) und 
Altgemeinderat Berthold Haaf (rechts) zusammen mit Bürgermeisterin Eva 
Linsenbreder (Bildmitte). 
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–  Herzlichen Dank Berthold!  – 
Nach fast 25jähriger fruchtbarer Plenararbeit überg ab Berthold 

Haaf den Stab an Philipp Scheuermann! 



Wir informieren aus dem Kommunalparlament: 
 

Sitzung des Gemeinderates vom 27. April 2017 
 

Wichtigste Tagesordnungspunkte waren: 
 
Antrag der UWG-Fraktion: Aussprache über die spärli chen Serviceleistungen 
der örtlichen Sparkasse 
 

Nachdem in der Geschäftsstelle Kleinrinderfeld seit dem 01.04.2017 nur noch SB-
Leistungen (Geldautomat für Ein- und Auszahlungen sowie Kontoauszugsdrucker) 
angeboten werden, beantragte die UWG-Fraktion eine Aussprache über die 
spärlichen Serviceleistungen der örtlichen Sparkasse. Der zur Sitzung eingeladene 
Vertreter der Sparkasse Mainfranken-Würzburg ließ sich entschuldigen, teilte aber 
mit, dass derzeit alle SB-Geschäftsstellen im Landkreis Würzburg nochmals 
hinsichtlich möglicher weiterer Serviceleistungen (z. B. Einwurf für Überweisungs-
träger und andere Dokumente) überprüft werden. Über das Ergebnis werden die 
betroffenen Gemeinden zu gegebener Zeit unterrichtet. 
_____________________________________________________________________________________________________ 
 
Beschluss über die Entlassung des Herrn Berthold Ha af aus dem Gemeinderat 
 

Der Gemeinderat entsprach der Bitte unseres Fraktionskollegen Berthold Haaf und 
entließ ihn mit Wirkung zum 01.05.2017 aus dem Gemeinderat. Für seine 
herausragenden Verdienste um das Gemeinwohl von Kleinrinderfeld zollen wir 
Berthold Haaf unseren höchsten Respekt. Unsere ganze Fraktion ist ihm zu großer 
Dankbarkeit verpflichtet. 
_____________________________________________________________________________________________________ 
 
Beschluss über die Nachbesetzung des zum 01.05.2017  frei werdenden Sitzes 
im Gemeinderat 
 

Der Gemeinderat stellte fest, dass der zum 01.05.2017 frei werdende Sitz im 
Gemeinderat der Fraktion der SPD/Freien Bürger zufällt und übertrug ihn an Philipp 
Scheuermann, der das Mandat mit Schreiben vom 10.04.2017 ohne Vorbehalte 
angenommen und sich zur Leistung des Amtseides bereit erklärt hat. 
_____________________________________________________________________________________________________ 

 
Beratung und Beschluss über den Bauantrag des Herrn  Helmut Dappert: 
Errichtung eines Einfamilienwohnhauses mit Einliege rwohnung und Garage 
auf dem Grundstück Flurnummer 1427/1 
 

Der Gemeinderat erteilte dem Bauvorhaben des Herrn Helmut Dappert (Errichtung 
eines Einfamilienwohnhauses mit Einliegerwohnung und Garage auf dem 
Grundstück Flurnummer 1427/1) das gemeindliche Einvernehmen. 
_____________________________________________________________________________________________________ 

 
Bauvorhaben Michael Heck – Beratung und Beschluss ü ber die Billigung der 
Erschließungsplanung des Tiefbautechnischen Büros K öhl sowie über die 
Übertragung der Vergabekompetenz für die Baumaßnahm e auf die Erste 
Bürgermeisterin 
 

Der Gemeinderat billigt die vom Tiefbautechnischen Büro Köhl vorgelegten Pläne zur 
Erschließung des Bauvorhabens „Michael Heck“ und übertrug die Kompetenz zur 
Vergabe der diesbezüglichen Bauleistungen der Ersten Bürgermeisterin. Sämtliche 
Kosten für die Erschließung trägt der Bauwerber selbst. 
_____________________________________________________________________________________________________ 
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Neuvergabe der Konzession für das Erdgasleitungsnet z – Beratung und 
Beschluss über die Billigung des Konzessionsvertrag es mit der Stadtwerke 
Würzburg AG 
 

Der Gemeinderat beschloss, die Konzession für das Erdgasleitungsnetz in 
Kleinrinderfeld für die Zeit vom 19.02.2019 bis zum 18.02.2039 an die Stadtwerke 
Würzburg AG zu vergeben und bevollmächtigte die Erste Bürgermeisterin, den 
Konzessionsvertrag, der dem zwischen dem Bayerischen Gemeindetag und dem 
Verband der Bayerischen Energie- und Wasserwirtschaft ausgehandelten 
Vertragsmuster entspricht, zu unterzeichnen. 
_____________________________________________________________________________________________________ 

 
Beratung und Beschluss über die Inanspruchnahme des  Dienstwagen-
Leasings der Daimler AG für Bürgermeister/innen 
 

Unter der Maßgabe, dass der Gemeinde Kleinrinderfeld keine Kosten entstehen, 
stimmte der Gemeinderat der Inanspruchnahme des Dienstwagen-Leasings der 
Daimler AG für die Erste Bürgermeisterin (Abschluss eines entsprechenden 
Leasingvertrags mit der Gemeinde und Zulassung des Fahrzeugs auf die Gemeinde) 
zu. 
_____________________________________________________________________________________________________ 
 
Benachrichtigungen und Anfragen 
 

Bürgermeisterin Eva Linsenbreder informierte das Gremium unter anderem über 
folgende Punkte: 
 

• Nachdem Schwester Karin und Schwester Romanita den Konvent Kleinrinderfeld 
alleine nicht mehr halten können und die Ordensgemeinschaft keine weiteren 
Schwestern nach Kleinrinderfeld entsenden kann, sind sie im Dialog mit der 
Provinzoberin schweren Herzens zu dem Entschluss gelangt, den Konvent 
Kleinrinderfeld aufzulösen. Die feierliche Verabschiedung der Schwestern findet 
im Rahmen eines Hochamtes am Sonntag, dem 22.10.2017, statt. Schon heute 
ergeht hierzu herzliche Einladung. 

 

• Aus Gründen der Verkehrssicherheit wird die Firma Würzburger Baumpflege in 
den nächsten zwei Monaten sämtliche Bäume in den gemeindlichen Grünflächen 
auf ihre Standsicherheit hin überprüfen und erforderlichenfalls Pflegemaß-
nahmen oder Fällungen vornehmen. 

_____________________________________________________________________________________________________ 
 
Die nächste Sitzung des Gemeinderates  findet am Donnerstag, dem 
18. Mai 2017, statt. Zuhörerinnen und Zuhörer sind herzlich willkommen. Informieren 
Sie sich aus erster Hand über die Entwicklungen in unserem Dorf. 
_____________________________________________________________________________________________________ 
 

Ihre/Eure Gemeinderatsfraktion der SPD/Freien Bürge r: 
 

 



 
 
 
 

Philipp Scheuermann (38), wohnhaft in 
Kleinrinderfeld 
 

Geschäftsführer der Firma Scheuermann GmbH & 
Co. 
 

2000 bis 2002: Ausbildung als Steinmetz beim 
Bamberger Natursteinwerk 
 

2002 bis 2005: Dipl.-Ing. (BA) Bauwirtschaft an 
der Berufsakademie in Mosbach 
 

Meine Hobbys sind die Musik und die Jagd. Das 
Gitarrenspiel wie auch der Ansitz im Revier sind 
mir ein willkommener Ausgleich zum Beruf. 
 

Als Gemeinderat möchte ich die Zukunft unseres Dorfes für und mit den Bürgerinnen 
und Bürgern von Kleinrinderfeld gestalten. Gemeinsam können wir unseren liebens- 
und lebenswerten Ort weiter voranbringen und für die zukünftigen Heraus-
forderungen rüsten. Besonders wichtig sind mir dabei die jungen Familien und 
unsere Senioren. Mit ihnen möchte ich das an ihren Bedürfnissen ortientierte 
Wohnumfeld fortentwickeln. Unser Dorf hat viel Potential! Lassen wir es nicht von 
Schwarzsehern mit Zukunftsängsten schlecht reden! 
___________________________________________________________________ 

 
 
 
 

 
Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger, 
 
persönliche Gründe haben mich dazu veranlasst, meine 
Mitarbeit im Gemeinderat nach nahezu 25 Jahren zum 
01.05.2017 zu beenden. Ich hoffe, dass Sie meine 
Entscheidung, die mir wahrlich nicht leicht gefallen ist, 
respektieren und bedanke mich nochmals für das große 
Vertrauen, das Sie mir über die ganzen Jahre hinweg 
entgegengebracht haben. 
 
Ihr 
Berthold Haaf 

 

Unser „Neuer“ stellt sich vor! 

 

Vielen Dank für Ihr Vertrauen! 


